

RESUMEN SEMANAL DE NOVEDADES



INSTITUTO DE INVESTIGACIONES
ECONÓMICAS



Con un superávit de 15.990 millones de dólares, en 2019 se consolidó la mejora en la balanza comercial

Diciembre registró un saldo comercial de **2.241 millones de dólares**, contrastando notablemente con el déficit de **3.701 millones de dólares** de los doce meses del año 2018. El resultado superavitario de 2019 es explicado en mayor proporción por la caída de las importaciones, que fue de **25%** respecto a 2018, mientras que las exportaciones crecieron **5,4%** interanual (**12,2%** mayores en cantidades, pero a un precio **6%** menor). El rubro que se destacó por su crecimiento fue el de productos primarios, el cual aumentó **25,1%** respecto a 2018 debido al impacto de la cosecha récord de la campaña 2018/2019; en contraposición, el único rubro que cayó dentro de las exportaciones fue el de manufacturas de origen industrial, en **6,8%** en relación al año previo.

Al observar los flujos comerciales de 2019 con zonas económicas y países, sobresale en el primer puesto de balanza superavitaria el comercio con **ASEAN** (estados del sudeste asiático), registrando un saldo positivo de **3.673 millones de dólares**, mientras que en el otro extremo se encuentra el **NAFTA**, con un déficit comercial de **2.310 millones de dólares**. Se destaca el crecimiento de las exportaciones a **Corea del Sur**, con un alza de **190%** respecto al año anterior, seguido por las exportaciones a **China**, que presentaron un incremento de **57%**.

SPONSOR DIAMANTE

AUTOCITY



A pesar del reforzamiento del cepo, no se detiene la compra de dólares

De acuerdo al **Banco Central**, **2,6 millones de personas** realizaron compras de divisas en el mercado cambiario durante diciembre pasado, casi **50%** más que en el mes anterior. Más allá de esto, las reservas internacionales aumentaron en **mil millones de dólares** durante el último mes de 2019. Esto se explica principalmente por las compras de divisas realizadas por la autoridad monetaria de **1,1 mil millones de dólares**; por el contrario, los pagos de deuda del **Tesoro Nacional** significaron una salida de divisas por **1,3 mil millones de dólares**.



Caída de la actividad económica en noviembre

El **Estimador Mensual de Actividad Económica (EMAE)** registró una variación de **-1,9%** respecto a noviembre 2018, mientras que en la serie desestacionalizada mensual también se observó una variación negativa de **1,7%** respecto a octubre. De este modo, el acumulado del año contra el mismo periodo del año anterior arroja una caída de la actividad de **2,3%**.

SPONSOR PLATINO



La inflación mayorista fue de 58,5% y la de la construcción de 47,8% en 2019

El nivel general del **Índice de Precios Internos al por Mayor (IPIM)** totalizó una suba de **3,7%** en diciembre de 2019 respecto al mes anterior, explicado principalmente por un aumento de **4,1%** en productos nacionales y compensado por una caída de **0,4%** en los productos importados. Por otro lado, el **Índice del Costo de la Construcción** registró para el último mes del año un crecimiento de **1,7%** en comparación al mes previo.



2019 concluyó con el mejor desempeño fiscal de los últimos 8 años

El **Ministerio de Economía de la Nación** informó que el resultado primario de 2019 registró un déficit de **0,4%** del **PBI**, mientras que el financiero alcanzó un **3,7%** del producto. Esto se explica por el crecimiento de **51,4%** anual de los ingresos, entre los cuales se destacó el aumento de los derechos de exportación (**304,6%**). Por otro lado, los gastos primarios aumentaron **37,2%** interanualmente, muy por debajo de la inflación, sobresaliendo las prestaciones por seguridad social que crecieron **44,5%**.

SPONSORS ORO



ACOPIADORES
DE CÓRDOBA

SPONSORS PLATA

